

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Tanggung jawab sosial perusahaan merupakan salah satu keharusan oleh perusahaan dalam melakukan pendekatan kepada masyarakat. CSR hendaknya dilakukan secara *holistic*, artinya, pendekatan yang dilakukan oleh perusahaan tidak dalam bisnis semata, melainkan juga bergerak dari sifatnya derma (*charity*) menuju ke arah CSR yang lebih menekankan pada keberlanjutan pengembangan masyarakat (*community development*). Intinya, bagaimana dengan CSR tersebut masyarakat menjadi berdaya baik secara ekonomi, sosial, dan budaya secara berkelanjutan (*sustainability*) sehingga perusahaan juga dapat terus berkembang secara berkelanjutan. Dalam konteks ini dimaknai sebagai investasi jangka panjang bagi perusahaan yang melakukannya.

Pada umumnya masyarakat desa Buyandi merupakan salah satu desa binaan perusahaan tambang emas *jerouces*. Desa binaan adalah desa di mana perusahaan harus selalu mengutamakan perkembangan dan kemajuan suatu desa dan masyarakat. Perusahaan tambang emas *jerouces* saat ini mulai kurang membantu masyarakat desa Buyandi. Perkembangan desa Buyandi hingga saat ini tidak mengalami perkembangan apa-apa, melainkan menjadi desa tertinggal. Oleh sebab itu tanggung jawab sosial perusahaan *jerouces* tidak lagi berjalan dengan baik.

Perusahaan *jerouces* seharusnya lebih memperhatikan masyarakat desa Buyandi agar supaya masyarakat desa Buyandi lebih maju dan tidak lagi menjadi desa tertinggal. Perusahaan tambang emas saat ini lebih dari 2 tahun tidak lagi memperhatikan kondisi masyarakat Buyandi. Bantuan-bantuan yang perusahaan berikan kepada masyarakat desa Buyandi tidak sama sekali berdampak dengan baik.

Adapun faktor yang menjadi kendala bagi perusahaan tambang *jerouces* untuk memberikan bantuan kepada masyarakat desa Buyandi adalah, perusahaan tambang emas *jerouces* tidak ingin berbenturan dengan RPJMdes yang jangkahnya itu menengah. Oleh karena itu perusahaan tambang emas *jerouces* tidak langsung memberikan bantuan tetapi, perusahaan juga harus mendapatkan persetujuan dari pusat. Dan juga mendapatkan rekomendasi dari Bupati Kabupaten Bolaang Mongondow Timur.

## **5.2 Saran**

Tanggung jawab sosial perusahaan tambang emas *jerouces* seharusnya dapat dirasakan oleh masyarakat desa Buyandi. Perusahaan tambang emas *jerouces* dapat memperhatikan keadaan masyarakat desa Buyandi. Tidak seperti saat ini, perusahaan tambang emas *jerouces* sangat kurang dirasakan tanggung jawab sosialnya kepada masyarakat desa Buyandi. Terhitung mulai 2 tahun ini perusahaan tambang emas *jerouces* tidak lagi membantu masyarakat desa Buyandi. Desa Buyandi seharusnya tidak menjadi desa tertinggal karena berada di lingkungan perusahaan tambang emas *jerouces*. Tetapi saat ini desa Buyandi kini masih menjadi salah satu desa tertinggal di Kabupaten Bolaang Mongondow Timur. Oleh karena itu masyarakat desa Buyandi berharap kiranya perusahaan tambang emas *jerouces* lebih lagi memperhatikan keadaan masyarakat Buyandi.